

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PROCESO ELECTORAL 2024: DIÁLOGO-ACUERDO, ENTRE GOBIERNO FEDERAL Y OPOSICIÓN, URGE MONREAL; INSISTE: ELECCIONES PRIMARIAS**

Por clima de violencia que permea en los estados que el próximo domingo 5 de junio tendrán proceso electoral para elegir gobernador, especialmente, en Tamaulipas, el coordinador del grupo mayor en el Senado, convoca a una tregua, que favorezca elección pacífica en Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca y Quintana Roo, “y se garantice una transición política ordenada”.

Hostilidad en la que se llevan a cabo las campañas, reconoce el político de Zacatecas, obligan a pactar acuerdo, sobre todo, en la entidad del norte que gobierna el PAN.

En ese contexto, pondera el legislador del partido en el poder, es necesario ofrecer y garantizar a ciudadanos, elección pacífica, que su voto se respete.

“Eso es todo lo que queremos”, observa.

En aquel estado, expresa, no se puede hacer política, con el objetivo de una vendetta, persecución o una actitud de cobro de facturas, por el clima hostil que prevalece, toda vez que nadie quiere violencia y menos Tamaulipas.

-“Antes de que se agraven más las cosas”, señala, se debe llevar a cabo una tregua, un pacto, con toda la oposición, gobierno y grupos parlamentarios.

Contexto en el que Ricardo Monreal Ávila, plantea crear una comisión plural para los procesos electorales en los estados que presentan focos rojos de violencia, hostilidad y encono, entre los contendientes, fundamentalmente, para Tamaulipas, Durango y Aguascalientes.



En Tamaulipas, acusa, hay un manejo faccioso de los órganos locales electorales, por lo que sugirió que el Instituto Nacional Electoral, atraiga la elección o intervenga, “porque están ocurriendo cosas graves”.

Acusa que los adversarios de Morena, utilizan brigadas de docentes y personal de salud a favor del candidato del partido oficial, al tiempo que reiteró: cada mes se distribuyen más de 500 mil despensas, “bajo el pretexto de un programa contra el hambre”.

Y la persecución de que son objeto, los representantes de Morena en los municipios de Ciudad Victoria, Nuevo Laredo y Reynosa, así como dirigentes municipales, en Ciudad Madero.

Ricardo Monreal, aspirante a la candidatura presidencial de Morena en el 2024, no simpatiza -reitera cada que puede-, con el “método”, que propone el jefe máximo del partido y del Ejecutivo Federal, para designar al aspirante, en ese año.

Elecciones primarias o proceso interno partidista, como se le conoce, para esa postulación, con la organización del Instituto Nacional Electoral, toda vez que el “método” de encuestas, tiene desgaste y sólo debe contemplarse, como un insumo para la toma de decisiones.

Su propuesta de elecciones primarias en Morena, pondera, sólo “es cuestión de ponerse de acuerdo”, toda vez que se puede modificar Ley Electoral: se trataría de una reforma que sólo requiere de la mayoría simple y que se pueda realizar un año antes de que inicie el proceso electoral.

-“Yo planteo una elección primaria, no una encuesta”, reitera, y resalta:

En todo el mundo, quien organiza elecciones primarias, es el órgano electoral del país de que se trate, “por eso dije que el órgano electoral debe organizar la elección primaria, debe supervisarla y dar el resultado, no el partido. Tiene que ser un ente distinto”.

-“Es cuestión de ponerse de acuerdo; un año antes de que inicie el proceso electoral, todavía se puede modificar la ley y la ley requiere de mayoría simple”, para reformarse.

Si fuera junio del 2023, observa, ya no habría posibilidad de realizar esos cambios, afirma.

Sin mencionar nombres, pero con el destinatario en la mente, el senador, pondera:

-“Esto es de voluntad política, simplemente que se permita modificar los Estatutos de Morena y se permita modificar la Ley, para concederle atribuciones al órgano electoral”.



No obstante, observa, que su planteamiento, se puede someter al Congreso Nacional de Morena:

–“Y si la mayoría de los delegados dice no, que se siga manejando con encuesta. Yo diría que es un error, porque las encuestas son susceptibles de manipulación”.

Sin ambages, el coordinador del grupo mayor en el Senado, recuerda:

–“He vivido y sufrido, en carne propia, las encuestas manipuladas. Entonces, yo no creo en ellas y por eso sostengo mi posición de que se requiere una elección interna, una elección primaria para la selección de candidatos”.

Dudamos que “ysq”, recule en su decisión de quitar su “método”, de encuesta a modo, para elegir al candidato de Morena, a la Presidencia de la República en el 2024.

Tiene razón el senador Ricardo Monreal, en señalar que urge un pacto de civilidad en el actual proceso electoral en 6 estados de la República, toda vez que del frente oficial u opositor, se lanzan mutuos señalamientos de hechos violentos, para amedrentar al adversario y, en consecuencia, mandar el mensaje de que no voten los electores de aquellas entidades, el 5 de junio próximo, por riesgos de una elección violenta.

Ese es el grave riesgo, si desde los tres niveles de gobierno, no pactan ese acuerdo: brutal abstencionismo electoral, preámbulo de lo que podría ocurrir en todo el país, en 2024, durante la jornada electoral para elegir Presidente de la República.

Que el Presidente electo que resulte de la elección del primer domingo de junio en ese año, no tenga legitimidad ciudadana y se imponga o lo impongan, por otros métodos.

Qué necesidad hay de que la senadora del PAN, Kenia López Rabadán, ayer, se trasladara a Washington, DC, a la sede de la Organización de Estados Americanos, para denunciar intervención de la delincuencia, en las elecciones de Tamaulipas, como lo hizo ante el secretario general del organismo regional, Luis Almagro Lemes.

–“Solicitamos a la Organización de los Estados Americanos, un seguimiento de lo que se está viviendo en Tamaulipas y se emita, en el momento oportuno, una resolución o recomendación sobre los hechos planteados”, expresó.

Acompañaron a la vicecoordinadora de los senadores del PAN, sus compañeros, Emilio Álvarez Icasa Longoria y Antonio García Conejo, PRD.

Acusó además que, sin previa solicitud de autoridad electoral, preocupa a la oposición, despliegue de elementos militantes en Tamaulipas.



-“Lo que se pretende es militarizar la contienda electoral y generar un efecto inhibitorio entre la población, para que la ciudadanía no salga a votar”, observa.

Aquí en CDMX, su coordinador parlamentario, Julen Rementería del Puerto, adelanta que ganarán gubernaturas de Aguascalientes, Durango y Tamaulipas, “y estamos muy cerca también”, en Quintana Roo, en Hidalgo.

Hay que decirlo, como en el proceso electoral local y federal del año pasado, lastima al país, violencia, delincuencia en un proceso electoral, y más nos exhibe como nación y ciudadanos, que esos flagelos, se lleven a conocer al extranjero.

La oposición, hace su tarea, pero aquí en nuestro país, ante esos reclamos, están ausentes, el diálogo, negociación, oficio y sensibilidad.

Hostilidad se impone; no es casualidad ni coincidencia, que el senador Ricardo Monreal Ávila, convoque a un pacto de civilidad entre los tres niveles de gobierno y clase política de la República.

¡Cuidado!

EN EL CHACALEO

En la ciudad de Querétaro, impulsan la iniciativa del ministro presidente en Suprema Corte de Justicia de la Nación, Arturo Zaldívar, “Una jueza y un juez federal en tu vida”, programa que busca ejercicio inédito de rendición de cuentas del Poder Judicial de la Federación, a la sociedad... La Corte, convoca a los ciudadanos, ver el documental, “Caníbal, indignación total”, que se transmite este viernes, por el canal “Justicia TV” y el de una televisora de particulares, el cual, busca generar conciencia social con respecto al delito de feminicidio en México... Desde febrero pasado, la iniciativa del presidente de la Corte, lleva en 15 estados su presentación, y así lo hará, hasta concluir con las 32 entidades de la nación... Comisión de Puntos Constitucionales en Cámara de Diputados, que preside el representante popular de Morena, Juan Ramiro Robledo Ruiz, aprobó tres dictámenes que reforman nuestra Ley de leyes, en materia de igualdad y no discriminación laboral de personas mayores, símbolos patrios de los estados y lenguaje incluyente... Ayer, en San Lázaro, concluyó la Conferencia Internacional, “Hacia la modernización del Acuerdo Global México-Unión Europea: oportunidades para el fortalecimiento de los derechos humanos, el Estado de derecho y el Desarrollo sustentable”, que organizó comisión de Relaciones Exteriores, que preside el diputado del PT Alfredo Femat Bañuelos... Ante alarmante incremento de menos de edad en situación de desaparecidos, Héctor Saúl Téllez, representante popular del PAN, exhorta



PERIÓDICO	PAGINA	FECHA	SECCIÓN
<i>Los tres poderes</i>	0	27/05/2021	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

al Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes, Sipinna, atienda a la brevedad esta crisis e instaure acciones que permitan a la niñez mexicana, gozar del derecho a una vida libre de violencia... El legislador de oposición, reporta cifras aterradoras que muestran que este flagelo, al igual que brutal y criminal inflación, va al alza. ¡Caramba!... Twitter: @JuanLopezMiguel... www.los3poderes.com...
juanlopez23@hotmail.com...